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новости, события, факты

поздравляем!

Прогноз синоптиков

5 октября – день учителя

подписка-2018

У меня есть 6 «Д»!

УвАжАемые читАтели! 
идёт подписка на районную газету «Заводоуковские 

вести» на первое полугодие 2018 года.
Стоимость подписки на шесть месяцев – 562 рубля 2 ко-

пейки.
Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел про-

даж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

• Современных школьников уже невозможно представить без планшетов с мобильными приложениями. 
Хотя и традиционные подходы в образовании никуда не исчезли. Шестиклассники из городской 

школы № 2 Антон Артёмов, иван Сизиков и елизавета Орлова вместе с преподавателем биологии 
Ольгой Деминой с помощью гипсового макета изучают корень и его строение.  

Поздравляю вас с Днём учителя!
Примите слова искренней благодарности за то, что 

вы посвятили свою жизнь важному и благородному де-
лу – преподавательскому труду! 

Школа – чрезвычайно ответственная пора в жизни 
любого человека. Как сложится дальнейшая судьба вы-
пускников, во многом зависит от того, какие уроки они 
усвоят в детстве. И речь не только о знаниях и уме-
ниях, которыми овладевают за партой. Задача педа-
гогов гораздо шире – научить различать добро и зло, 
порядочность и подлость, патриотизм и предатель-

ство. Огромное спасибо вам, уважаемые учителя, за 
то, что направляете школяров в начале жизненного пу-
ти по светлой дороге человечности, доброты и гуман-
ного отношения к окружающему миру!

Желаю терпения и мудрости, а также крепко-
го здоровья и больших творческих удач! Пусть ва-
ши ученики будут талантливы и сообразительны, 
а ваши близкие всегда окружают вас своей тепло-
той и вниманием!

Александр АНОХиН,
глава городского округа                                           

От имени депутатов думы городского округа прими-
те поздравления с профессиональным праздником – 
Международным днём учителя!

Проявляя заботу о детях, своим неустанным про-
фессиональным трудом и постоянным творческим по-
иском вы закладываете им необходимые знания, на-

правляете по светлой дороге доброты и гуманного от-
ношения к окружающему миру.

Примите пожелания здоровья, счастья, неиссякае-
мой энергии и творческого вдохновения!

Николай ПлОСКОв, 
председатель думы городского округа

ДОрОгие ПеДАгОги!

УвАжАемые Учителя, рАбОтНиКи Сферы ОбрАЗОвАНия 
и ветерАНы ПеДАгОгичеСКОгО трУДА!

Все они благодаря действую-
щей программе «Оказание со-
действия добровольному пере-
селению в РФ соотечественни-
ков, проживающих за рубежом», 
за короткий срок получат или уже 
получили российское граждан-
ство. Многие из переселенцев 
устроились на сельхозпредпри-
ятия округа (ООО «Согласие» 
и «Возрождение», ЗАО «Падун-
ское» и «Тобол»), а также в уч-

реждения образования и здра-
воохранения. 

Предоставление жилья про-
граммой не предусмотрено, по-
этому квартирный вопрос пере-
ехавшие решают сами. Так, одна 
семья обзавелась собственны-
ми квадратными метрами, двум 
– предоставлено муниципаль-
ное жильё, десять семей арен-
дуют дома и квартиры.

Ольга мяСНиКОвА 

Прописка – заводоуковская
В этом году в наш городской округ из Казахстана, Армении 
и Украины приехали на постоянное место жительства 53 
соотечественника. 

Установлено, что больше всего 
пострадали насаждения сосны и 
берёзы в Падунском и Сельском 
участковых лесничествах.

Алексей Половников, испол-
няющий обязанности лесничего 
Заводоуковского лесничества, 
пояснил, что ветровальные и 
буреломные деревья предсто-
ит убрать с площади 53,6 гекта-

ра. На некоторых пострадавших 
участках нужно убрать единич-
ные валёжины, а есть такие ме-
ста, где потребуется сплошная 
уборка поваленной древесины. 
Решение о том, кто будет прово-
дить эти работы, примет депар-
тамент лесного комплекса Тю-
менской области.

Александр ПОНОмАрёв

После природного катаклизма
Специалисты лесного хозяйства округа завершили обсле-
дования лесов после урагана 18 июня и наметили санитар-
ные мероприятия по устранению последствий.

От всей души поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

В системе образования Тюменской области трудятся 
свыше 17 тысяч педагогов. Здесь нет случайных людей. 
В школу идут работать по зову сердца. Эта профессия – 
на всю жизнь. Приятно, что сегодня она вновь привле-
кательна для молодёжи. Каждый год в школы региона 
приходят сотни молодых специалистов. Старшему поко-
лению есть кому передать накопленный опыт и знания.

Выражаю искреннюю благодарность учителям за уме-
ние сочетать верность традициям российской педагоги-
ки и стремление идти в ногу со временем, внедрять но-
вации, востребованные учениками. Спасибо вам за труд 
и заботу о наших детях, искреннее участие в их судьбах!

Желаю вам счастья, здоровья, благополучия, опти-
мизма, новых профессиональных успехов и достижений!

владимир яКУШев, 
губернатор области

УвАжАемые Учителя, рАбОтНиКи Сферы ОбрАЗОвАНия и ветерАНы ПеДАгОгичеСКОгО трУДА!

На стартах в Новочебоксар-
ске (Республика Чувашия) наш 
спортсмен выступал в соста-
ве сборной Тюменской обла-
сти и взял две «бронзы» в лич-
ном зачёте на дистанциях 400 
и 800 метров.

Столь серьёзным состязаниям 
предшествовала областная дет-
ско-юношеская спартакиада ин-

валидов, где Н. Плотников был 
первым сразу в трёх дисципли-
нах – прыжках в длину и беге на 
400 и 1 500 метров. 

Сегодня Никита со своим тре-
нером Евгением Рубцовым гото-
вится к зимнему сезону: помимо 
лёгкой атлетики, он увлекается 
ещё лыжными гонками.

Ольга мяСНиКОвА      

Сбегал за «бронзой»
Студент агротехникума Никита Плотников вернулся при-
зёром со всероссийской спартакиады детей-инвалидов по 
зрению «Республика Спорт». 

В округ уже поступила первая 
партия вакцины «Совигрипп». 
Медики планируют привить бо-
лее 40 % заводоуковцев. В пер-
вую очередь бесплатно будут 
вакцинированы дети, студенты, 
работники медицины, образова-

ния, транспорта и коммунальной 
сферы, беременные женщины и 
люди старше 60 лет. 

Сделать прививку можно во 
взрослой и детской поликлини-
ках, амбулаториях и ФАПах.

Алексей СевОСтЬяНОв

Пора ставить прививки 
До ноября продлится в городском округе прививочная кам-
пания против гриппа. 

В этом году преподаватель биологии второй 
городской школы Ольга Демина была при-
знана одним из лучших учителей Тюмен-
ской области. Её 17-летняя работа была вы-
соко оценена конкурсной комиссией в соста-
ве педагогов и родительской общественно-
сти и отмечена весомой денежной премией.

Ольга Викторовна окончила среднюю школу № 2, 
а получив диплом Тюменского госуниверситета, при-
шла сюда уже педагогом. Примером для неё всег-
да была любимая учительница Людмила Мяснико-
ва, которая привила любовь к биологии и профес-
сии педагога, а потом стала и наставником для мо-
лодого специалиста.

– Мы и сейчас частенько встречаемся с Люд-
милой Ильиничной, она радуется моим успехам, 
поддерживает меня, делится опытом, – рассказы-
вает Ольга Демина. – Ведь как бы ни менялась 
жизнь и школа, дети остаются детьми. 

А перемены, особенно в технологическом ос-
нащении учебного заведения, действительно 
глобальные. Кабинет Ольги Деминой – яркий то-
му пример. Здесь, надев 3D-очки, ученики могут 

увидеть, к примеру, как молекулы кислорода про-
носятся буквально над головой, как работает че-
ловеческое сердце и лёгкие.

– Не знаю, было бы интересно сегодняшним 
детям занимается без современных технологий? 
– задаёт вопрос Ольга Викторовна. – Смотрите, 
как технический прогресс отразился хотя бы на 
моём предмете. Старшеклассники не просто за-
интересовались биологией – многие теперь целе-
направленно готовятся к медицинской карьере. 

Во второй школе сформированы два профиль-
ных химико-биологических класса. Ребята уже не 
раз были на экскурсиях в Тюменском медицин-
ском университете, общались с профессорами, 
а наши выпускники не первый год поступают в 
вуз на бюджетные места.

Правда, шестиклассники Ольги Деминой о сту-
денческой жизни ещё не задумываются. Да и са-
ма она так далеко пока не заглядывает. Мечтает 
выпустить своих «уникальных детей», дать им до-
рогу в жизнь, чтобы они были хорошими людьми 
и вспоминали добрым словом своего учителя. 

Алексей СевОСтЬяНОв
Фото Ольги Мясниковой
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• в планах новозаимской предпримательницы марии игнатовой 
трудоустроить в свой салон ещё одного парикмахера 

и мастера маникюра и педикюра.

своё дело 

постфактум

новости области

в тюменской области старто-
вала жилищная программа для 
сельских ветеринаров.

 Губернатор Владимир Якушев 
подписал постановление, которым 
утверждён порядок предоставле-
ния социальных выплат и займов 
на строительство дома специали-
стам государственной ветеринар-
ной службы, работающим в сель-
ской местности.

Социальная выплата и заём 
предоставляются на строитель-
ство индивидуального жилого до-
ма, в том числе на погашение ос-
новной суммы долга и (или) про-
центов по банковскому кредиту на 
индивидуальное жилищное стро-
ительство. Строящийся дом при 
этом должен находиться в грани-
цах муниципального образования, 
на территории которого специа-
лист работает.

В список получателей социаль-
ной выплаты включаются работ-
ники, отвечающие следующим ус-
ловиям: возраст не старше 45 лет; 
стаж работы в государственных ве-
теринарных учреждениях Тюмен-
ской области не менее трёх лет; 
состоящие на учёте нуждающих-
ся в жилых помещениях в органе 
местного самоуправления либо в 
государственном ветеринарном 
учреждении.

Размер субсидии составит 400 
тысяч рублей, а в случае, если ве-
теринарный специалист имеет де-
тей, она увеличивается ещё на 100 
тысяч рублей в расчёте на каждо-
го ребёнка. Постановление также 
предусматривает, что ветеринар-
ные специалисты, получившие 
свидетельства о предоставлении 
субсидии, имеют право на получе-
ние займа на индивидуальное жи-
лищное строительство. 

25 сентября началась проце-
дура дополнения состава об-
щественной наблюдательной 
комиссии тюменской области.

В течение 60 дней обществен-
ные объединения могут  напра-
вить на имя секретаря Обще-
ственной палаты Российской Фе-
дерации В. А. Фадеева соответ-
ствующее заявление и докумен-
ты, предусмотренные Федераль-
ным законом № 76-ФЗ «Об обще-
ственном контроле за обеспече-
нием прав человека в местах при-
нудительного содержания и о со-
действии лицам, находящимся в 
местах принудительного содер-
жания».

Информация о порядке обра-
зования общественных наблюда-
тельных комиссий в субъектах РФ 
и рекомендации по выдвижению 
кандидатов в члены обществен-
ных наблюдательных комиссий 
размещены на сайте Обществен-
ной палаты Российской Федера-
ции http://www.oprf.ru.

Справки по телефону 8 (495) 
221-83-63, доб. 8029

По материалам Сми
 тюменской области

Не просто Мария...
В старших классах по настав-

лению родных она решила полу-
чить специальность финансиста. 
Для этого штудировала литерату-
ру по экономике и бухгалтерскому 
учёту. В тюменском Западно-Си-
бирском колледже освоила спе-
циальность бухгалтера. 

– Бухгалтерское дело, если 
честно, оказалась мне не по ду-
ше, – рассказывает Мария. – К 
соседке по комнате в общежи-
тии в гости регулярно приходила 
подружка, которая училась на па-
рикмахера. На нас она частенько 
тренировалась. Однажды и я взя-
ла в руки ножницы с расчёской и 
поняла, что это – дело, которым 
хотела бы заниматься. 

Получив диплом об окончании 
колледжа, Мария тут же подала 
документы в тюменский учебный 
центр модной индустрии Fashion 
Look, который окончила с отли-
чием. После её пригласили на 
работу в один из тюменских пре-
стижных салонов красоты. Каза-
лось, жизнь налаживается. Одна-
ко цены на аренду жилья в област-
ной столице поглощали большую 
часть заработка. Поразмыслив, 
Мария вернулась в родное село 
и начала работать дома, оказы-
вая парикмахерские услуги ново-
заимцам. Вскоре появились и по-
стоянные клиенты. Посоветовав-
шись с мужем, М. Игнатова реши-
ла открыть в Новой Заимке свой 
салон красоты. 

Весной 2014 года она стала ин-
дивидуальным предпринимате-
лем. Забот прибавилось. В сель-
ской администрации получила 
помощь в оформлении докумен-

Не всегда изначально выбранный путь оказывается верным. 
А найти своё место в жизни порой может подсказать слу-
чай. У Марии Игнатовой из Новой Заимки с поиском про-
фессии так и получилось.

тов на землю для строительства 
будущего салона. В банке взяла 
кредит на приобретение стройма-
териалов... 

– Когда всё с супругом посчита-
ли, необходимая сумма напугала: 
на взятые в кредит деньги мы мог-
ли купить однокомнатную кварти-
ру, – продолжает М. Игнатова, – но 
муж успокоил, что поддержит ме-
ня в любом случае, и я решилась. 

Вскоре Мария узнала о господ-
держке по программе самозанято-
сти и подала необходимые доку-
менты в Заводоуковский центр за-
нятости населения. Получив еди-
новременную выплату от государ-
ства – в то время около 59 тысяч 
рублей, она приобрела необходи-
мое оборудование: кресла, зерка-
ла, маникюрный столик, парикма-
херскую мойку и кушетку для кос-
метологических услуг. 

... Вскоре начинающий пред-
приниматель уже налаживала 
работу небольшого предприя-
тия. Поначалу шли только те од-
носельчане, которых Мария ранее 
обслуживала на дому, а дальше  
сарафанное радио своё дело сде-
лало. Сегодня у мастера время 
расписано по минутам. В празд-
ники порой приходится трудиться 
до позднего вечера. Но Мария не 
жалуется, ей нравится делать лю-
дей красивыми. 

Конечно, можно сидеть и жало-
ваться на судьбу, а можно риск-
нуть и найти своё дело в жизни. 
Тем более что государство готово 
хоть немного, но помочь начина-
ющим предпринимателям. 

Андрей КОрОСтелёв
Фото автора

Сельскохозяйственный коопе-
ратив «Центр» с начала года 
собрал у жителей 13-ти сель-
ских администраций округа 
1 963 тонны излишков моло-
ка. Это на 204 тонны больше, 
чем за восемь месяцев про-
шлого года.

Сдача молока кооперативу – до-
вольно прибыльное дело для хо-
зяев подворий. Цена закупаемого 
продукта в среднем за год соста-
вила 19,11 рубля за килограмм. 
Таким образом, сдатчики нынче 
уже получили 35,8 миллиона ру-
блей. Качество продукта имеет 
значение. Так, за килограмм моло-
ка первого сорта кооператив пла-
тит 20 рублей, а второго – 15. Есть 
разница? Существенная. 

Проблема в том, что первым со-
ртом молоко сдают только 25% коо-

ператоров. А это потому, что не все 
молокосдатчики соблюдают прави-
ла доения и поставки молока на 
приёмный пункт. Если сказать про-
ще – сдают некачественное моло-
ко, чем снижают свой заработок и 
заработок всех остальных сдатчи-
ков, потому что ложка дёгтя способ-
на испортить бочку мёда… А ведь 
в кооперативе есть памятка, в ко-
торой чёрным по белому написаны 
требования к организации доения 
коров. Мне, человеку далёкому от 
этого процесса, всё было понятно. 
Приведу только несколько строк из 
этого документа: «Для доения не-
обходимо иметь: два ведра – для 
воды, которой подмывается вымя, 
и для молока; халат, завязку (при-
вязывать хвост коровы к ноге); по-
лотенце для вытирания вымени 
после обмывания и салфетки для 
обмывания; вазелин, марлю (про-

цеживать молоко); кружку для вы-
даивания первых струек...». Види-
мо, не все пользуются таким набо-
ром, раз в молоко попадает грязь. 
В данном случае гигиена должна 
быть на высоте. В последнее время 
всё больше сельских жителей по-
нимают выгоду иметь на подворье 
корову и продавать молоко. Только 
за восемь месяцев этого года чис-
ло сдатчиков молока увеличилось 
на 77. Сегодня в округе сдаёт мо-
локо 391 человек. 

Как пояснила председатель коо-
ператива Жумабике Гареева, чис-
ло кооператоров увеличилось за 
счёт жителей Омутинского райо-
на, пожелавших сдавать молоко 
«Центру»… Не подкачали и заво-
доуковские сдатчики. Больше дру-
гих реализовали излишков моло-
ка жители Старозаимской сель-
ской администрации  – 334 тон-

ны. Хозяева подворий Лыбаев-
ской сельской территории отпра-
вили на молзавод 251 тонну. Дро-
новцы сдали 223 тонны. Жители 
Совхозной сельской территории 
– 219. По сравнению с 2016 годом 
нынче все сдатчики продали мо-
лока больше – от трёх до 15 тонн 
из каждого сельского поселения. 

Если говорить об отдельных 
сдатчиках, то Светлана Рубцова 
из Падуна отправила на переработ-
ку нынче 45 тонн молока. Это один 
из лучших показателей по округу. 
Галина Мерзлякова из Заводоуков-
ска – 41 тонну, Елена Шкавро из по-
сёлка Речного – 38, Салман Касу-
мов из Старой Заимки – 37, Влади-
мир Матвеев из Комиссарово  – 36 
тонн. А Равиль Халилов (д. Нижне-
ингал), Галина Шахтарина (д. Крас-
ная), Зинаида Тарасова (с. Старая 
Заимка), Александр Кельн и Окса-

на Колмакова (с. Сосновка) прода-
ли более 20 тонн молока каждый. 
А ведь ещё в округе есть три ми-
ни-фермы, хозяева которых тоже 
вносят существенный вклад в по-
ставки молока. Например, с подво-
рья Дарвая Мулкоманова из Ста-
рой Заимки отгружено в этом году 
уже 135 тонн молока, Натальи Ка-
литы из Гилёво – 122 тонны, Ан-
дрея Дубовицкого из Мичуринско-
го – 58 тонн...

Кооператив «Центр» старается 
помогать сельчанам не только в 
реализации молока, но и оказы-
вает услуги по вспашке огородов, 
заготовке сена и дров, приобрета-
ет промышленные корма и ветери-
нарные товары для нужд личных 
подсобных хозяйств округа. За во-
семь месяцев таких работ выпол-
нено на 166 тысяч рублей... 

борис СОКОлОв 

Молоко – дело прибыльное

Природа проверила на прочность
На протяжении последних 10-
15 лет формирования граж-
данской обороны округа учи-
лись противостоять чрезвы-
чайным ситуациям природ-
ного и техногенного харак-
тера. Нынче их сотрудникам 
пришлось применить знания 
и умения на практике.

Режим чрезвычайной ситуации 
в связи с неблагоприятными при-
родными событиями в июне это-
го года в Заводоуковском город-
ском округе был введён впервые.

Напомним, что 18 июня в ре-
зультате штормового ветра с гро-
зой, ливневым дождём и градом, 
размером с грецкий орех, был 
причинён значительный ущерб 
многим домам заводоуковцев, 
надворным постройкам и другому 
имуществу, оказавшимся в зоне 
прохождения фронта стихийного 
бедствия. В большинстве своём 
пострадали крыши жилых домов, 

учреждений социальной сферы, 
предприятий и промышленных 
объектов. Не выдержали напора 
ветра с градом опоры ЛЭП Юж-
ных электросетей. А там, где ли-
нии электропередачи и связи со-
седствовали с соснами и берё-
зами, которые бурей вырывало с 
корнем, рвались и провода.

Несмотря на то, что буря про-
неслась в воскресенье, к рабо-
те по ликвидации последствий 
урагана сразу же приступила ко-
миссия по чрезвычайным ситуа-
циям. Работники администрации 
округа анализировали поступаю-
щую информацию о разрушени-
ях, завалах дорог, отключениях 
электроснабжения. Соответству-
ющие формирования ГО и ЧС бы-
ли подняты по тревоге незамед-
лительно. Дорожники и работни-
ки МЧС расчищали дороги и ули-
цы от упавших деревьев, энерге-
тики восстанавливали сети энер-
госнабжения, коммунальщики го-

товили к работе очистные соору-
жения, насосные станции. 

В понедельник был объявлен 
режим чрезвычайной ситуации. 
Управляющие компании, предпри-
ятия и собственники жилья начали 
латать крыши, ремонтировать за-
боры. Специалисты администра-
ции округа устанавливали масшта-
бы причинённого стихией ущерба, 
координировали усилия по восста-
новлению линейных сооружений, 
налаживали межведомственное 
взаимодействие. Так, в управля-
ющей компании «Предприятие по 
ремонту и обслуживанию жилищ-
но-коммунальных объектов» по-
сле ураганного ветра пришлось 
заниматься кровельными рабо-
тами на крышах 22 домов. На до-
ме № 100 на улице Революцион-
ной в городе снесло крышу пол-
ностью, вместе с кровлей, обре-
шёткой и стропилами. Восстано-
вительные работы управляющая 
компания провела за счёт нако-

пленных средств по текущему ре-
монту. К обеду 22 июня эта ком-
пания все ремонтные работы на 
крышах домов своей юрисдикции 
завершила.

Администрация округа часть 
затрат по восстановлению кров-
ли владельцам жилья, обратив-
шимся за помощью, возместила. 
Хорошо, кто догадался сфото-
графировать разрушения домов 
и построек, причинённых бурей. 
В таких случаях определить факт 
ущерба им было проще.

Обошлось, к счастью, в тот день 
без людских жертв. Сегодня все 
нарушенные стихией крыши вос-
становлены, с потолка ни у кого 
вода не бежит. Помощь админи-
страции округа была особо цен-
на в тех многоквартирных домах, 
где в большинстве проживают лю-
ди пенсионного возраста. Им са-
мим с ремонтом было просто не 
справиться... 

Александр ПОНОмАрёв


